



## Rencontre CGT avec Marie-Pierre Rixain, députée LREM 4<sup>ème</sup> circonscription de l'Essonne

# LA CGT COMMUNIQUE

Le jeudi 6 septembre, Marie-Pierre Rixain, députée LREM de la 4<sup>ème</sup> circonscription de l'Essonne, a répondu favorablement à notre demande de rencontre, motivée par le devenir de l'offre de soins en Essonne dont les enjeux sur les questions sociales, environnementales et économiques sont énormes.



Le message que nous lui avons fait « passer » est le suivant :

« Depuis de nombreux mois maintenant, une bataille a été engagée par l'UD CGT 91 qui n'est pas seule dans ce combat mené avec le comité départemental de défense des usagers du GHNE\*.

Nous défendons et revendiquons une véritable médecine de proximité, à taille humaine, qui remette le patient, et non pas le client, au cœur du système de soins.

Il faut revenir aux principes fondateurs de ce que fut la mise en place de la Sécurité Sociale dans notre pays, « chacun cotise selon ses moyens et reçoit selon ses besoins ».

Or, le projet proposé par l'ARS\* en lieu et place de 3 hôpitaux de construire un nouvel hôpital « hightech » sur le Plateau de Saclay de 416 lits ne répond ni à une nécessité de santé publique, ni à la carte de soins dont nous avons besoin en Essonne. Au prétexte de créer une nouvelle structure hospitalière sur Saclay, ce qui peut s'entendre, on cherche à faire des économies en supprimant 3 hôpitaux existants !

Il suffit de regarder la réalité du contenu de ce projet en examinant les chiffres pour mieux comprendre :

Fermeture de Juvisy en 2020, Longjumeau en 2021 et Orsay en 2022... avec une perte de 76% des lits ; de 1050 en 2015, on passerait à 416 lits en 2024 !!

A cela il convient de rajouter 900 emplois qui disparaîtraient à terme dans l'opération !!

Quand on sait qu'on est dans une zone de densification urbaine faite avec de nombreuses communes classées en ZIP (Zone d'Interdiction Prioritaire) pour un bassin de population de 750.000 habitants..., il n'est pas exagéré de dire que nous sommes face à une crise sanitaire gravissime portée par ce dévastateur projet en Nord Essonne, qui vous est « vendu » par l'ARS et la ministre de la santé (Agnès Buzin) comme le nec plus ultra de la modernité en matière de santé publique de proximité !!

Serions-nous donc des imbéciles incapables de saisir les enjeux de cette soi-disante médecine moderne, qui est devenue de plus en plus un marché... avec des patients devenus des clients et des hôpitaux administrés comme des entreprises devant s'autofinancer et être « rentables » au prix cher payé de la santé de ses salariés de plus en plus en souffrance et en danger et des usagers de plus en plus mal traités ?

Nous lui avons ensuite fait part du mécontentement mais aussi de la colère de la population des communes sa circonscription... et bien au-delà d'ailleurs en Essonne où pas moins de 47 000 signataires ont déjà été recueillies sur la pétition qui circule depuis plusieurs mois au cœur de cette bataille contre la fermeture des 3 Hôpitaux essonniers et qui rencontre une large adhésion et un vif succès !!

Il faut souligner l'intérêt certain de la démarche engagée par Madame Rixain à travers son « interpellation » de la ministre de la Santé dans son courrier du 17 avril 2018, cosigné par Amélie de Montchalin et Cédric Villani, députés essonniers et dans lequel ils font part à leur ministre de leur étonnement de voir le « projet GHNE » avancer sans réelle concertation ni coordination précise et surtout claire.

Malgré l'insistance de leur courrier à demander à la ministre de la Santé de remettre le principe de la consultation publique au cœur de son action politique... force est de constater que leur appel est resté lettre morte... puisqu'aucune réponse ne leur a été faite par la ministre !!

Avant de repartir, nous avons convenu de nous revoir pour faire un point et confronter nos « retours » et points de vue respectifs à l'issue des quatre rendez-vous citoyens que Madame Rixain nous a dit vouloir organiser rapidement auprès de la population de sa circonscription autour des enjeux de santé en Essonne.

Nous avons retenu avec intérêt son invitation, l'objectif pour la CGT étant de pouvoir organiser avec tous ceux qui le souhaitent et sans exclusive aucune un réel débat public à partir d'une concertation partagée avec tous les acteurs concernés... Ce qui est loin d'avoir été le cas au vu de la méthode employée par la ministre de la santé dans sa volonté de formater le secteur hospitalier sur un modèle purement financier et sérieusement pathogène très éloigné de l'intérêt général et en premier celui des patients et des personnels hospitaliers... à bout de souffle.

**NON nous ne voulons pas de la fermeture  
de nos 3 Hôpitaux de Longjumeau, Juvisy et Orsay !**

**SIGNEZ vous aussi LA PETITION**

Pétition en ligne sur [change.org](http://change.org) : [bit.ly/sauvonsHopitauxJuvisyLongjumeauOrsay](http://bit.ly/sauvonsHopitauxJuvisyLongjumeauOrsay)  
Contact CGT : [ud91@cgt.fr](mailto:ud91@cgt.fr) / 01 60 78 28 41

**ENSEMBLE AGISSONS,  
RIEN NE SERA POSSIBLE SANS VOUS**

Evry le 20 Septembre 2018